

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes
(Dimanche 9 Avril 2023)
Célébration de la fête de Pâques

Textes proposés :

Actes 10.34-43

1 Corinthiens 5.6-8

Jean 20.1-9

Traduction NBS

Cantiques ARC

277, A Dieu soit la gloire !

Alleluia (45/15) Que ne puis-je ô mon Dieu

483 Jésus sort du tombeau Trad

530 Tous unis dans l'Esprit

471 À toi la gloire

SALUTATION ET INVOCATION

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu qui est, qui était et qui vient et de Jésus-Christ, le témoin fidèle, le ressuscité."

Au petit matin, elles étaient là, les femmes. Elles avaient apporté tout ce qu'il fallait pour rendre les derniers devoirs à un mort.

Elles étaient là.

Et le tombeau était ouvert, et le tombeau était vide !

Le mort qu'elles cherchaient n'était plus là, le mort qu'elles cherchaient était vivant !

Alors la nouvelle s'est murmurée : « *Il est ressuscité !* »

Certains l'ont entendue, ils ont repris le murmure, et le murmure s'est amplifié, jusqu'à résonner tout autour de la terre :

« *Christ est ressuscité, il est vraiment ressuscité, Alléluia !* »

Ce matin, pour toi mon frère, pour toi ma sœur, que la résurrection ne soit ni une incertitude, ni une habitude.

Tu es devant la grande nouvelle de ta vie, Dieu est vivant sur ton chemin, et sur tes lendemains ! Réjouissons-nous ! Alléluia !

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

***Arc en Ciel 521 (1)** https://youtu.be/05WtI5f_LQ

Nous chanterons pour toi, Seigneur.

Tu nous as fait revivre.

Que ta Parole dans nos cœurs.

A jamais nous délivre.

LOUONS LE SEIGNEUR

O Christ, c'est vrai tu es vraiment ressuscité, Alléluia !

Tu étais plongé dans le sommeil de la mort, tu t'es éveillé à une vie nouvelle. Tu étais comme un grain jeté en terre, tu as pris racine et tu portes du fruit.

C'est vrai : tu es vraiment ressuscité, Alléluia !

Tu avais été mis au tombeau, aujourd'hui tu apparais à tes disciples.

Tu étais mort à cause de nos péchés ; vivant, tu nous offres l'Esprit Saint.

C'est vrai : tu es vraiment ressuscité, Alléluia !

Si nous mourrons avec toi, avec toi nous vivrons.

Si nous souffrons avec toi, avec toi nous règnerons

C'est vrai : tu es vraiment ressuscité, Alléluia !

Il est bon de te louer, Dieu très bon.

Tu as sauvé Israël, ton peuple, de l'exil et de la déportation.

Tu as réhabilité ceux qu'on méprisait et ceux qu'on rejetait, tu les as réintégrés dans la communauté.

Tu as arraché Jésus, ton Fils bien-aimé, à son tombeau.

Tu nous as envoyé Jésus, ton Fils bien-aimé, pour être notre frère et nous témoigner de ton amour.

Tu nous sauves chaque jour de ce qui nous rend esclaves et malheureux.

Tu nous donnes en abondance la vie nouvelle. Il est bon de te louer, Dieu très bon. Amen !

Louons le Seigneur Dieu avec le....

Cantique 277 : A Dieu soit la gloire ! <https://youtu.be/Xvi8vxT5GNo>

PRIÈRE DE REPENTANCE

Notre Dieu, par la résurrection de ton Fils, tu nous ouvres une voie royale, et notre vie se détourne sans cesse de cette voie.

Seigneur, pardonne-nous, ouvre-nous à ta joie.

Notre Dieu, tu comptes sur nos bouches et sur nos mains pour répandre la Bonne Nouvelle de ta vie, et, souvent, nous réduisons notre foi à de vagues croyances, sa pratique à de pauvres habitudes.

Seigneur, pardonne-nous, conduis-nous dans ta joie.

Notre Dieu, à la lumière de Pâques, nous reconnaissons que nous ne sommes pas à la hauteur de ton Evangile.

Seigneur, pardonne-nous. Que ta joie nous réveille et nous éclaire.

Dieu vivant, nous agissons, nous aimons, nous pensons comme si Jésus n'était pas ressuscité ; nous vivons comme s'il ne nous avait pas vraiment délivré de ce qui nous accable.

Dieu vivant, nous reconnaissons devant toi que nous ne débordons pas de joie lorsque nous célébrons la résurrection de ton Fils. Trop souvent, nous préférons nos succès à sa victoire.

Dieu vivant, tu peux changer nos cœurs ; par le pouvoir de ton Fils ressuscité, fais de nous des créatures nouvelles capables d'aimer et de servir.
Transforme-nous à l'image de ton Fils Jésus-Christ. Donne-nous la joie de ta vie.

***Arc en Ciel 403** <https://youtu.be/NBDyh9NhyuE>

Si devant toi nous ne sommes Que poussière et corruption,
Immense est ta compassion. Tu voulus sauver les hommes :
Tu nous donnas Jésus-Christ, Tu donnes le Saint-Esprit.
Tu fais grâce au plus rebelle Dès qu'il te cherche et t'appelle.
Que pour la vie éternelle, Tu nous gardes, Dieu fidèle.

ANNONCE DU PARDON :

Je vous invite à vous lever pour recevoir l'annonce de la grâce de part de DIEU
Levez -vous, ouvrez vos cœurs
Le Seigneur nous dit :
« Je vous aime depuis toujours, vous n'étiez pas né et déjà je vous aimais. Je suis vivant et vous vivez, je suis Sauveur et vous êtes sauvés. Pour toujours vous êtes à moi. » Alléluia !

Chantons notre reconnaissance au Seigneur

***Arc en Ciel 430 (2)** <https://youtu.be/kMeNKEIloZw>

Tu m'aimeras toujours ! Ni la mort, ni le monde,
Ne peut me séparer, mon Dieu, de ton amour.
Où le mal abonda, ta grâce surabonde;

Permetts, Seigneur, qu'au long des jours Tout mon cœur te réponde

Et que je t'aime sans détours, Toi qui m'aimes à toujours !

NOTRE APPEL DANS L'ALLIANCE

Christ est ressuscité, il a vaincu le mal et les ténèbres.

Autrefois, en effet, vous étiez ténèbres, mais maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur. Vivez comme des enfants de lumière ; car le fruit de la lumière consiste en toute sorte de bonté, de justice et de vérité.

Que votre lumière brille devant les hommes afin qu'ils voient le bien que vous faites et qu'ils louent votre Père qui est dans les cieux." Amen

***Arc en Ciel 428 (2)**

Comme un enfant, je veux sans crainte

T'offrir ma vie jour après jour. J'aimerai ta parole sainte.

J e compterai sur ton secours.

LITURGIE DE LA PAROLE

Prière d'illumination :

Je vous invite à la prière :

Nous allons nous mettre à l'écoute de ta Parole Seigneur.

Nous te prions pour que ce matin, elle vienne arroser et féconder notre terre, elle fasse germer en nous la foi, l'espérance et l'amour, elle soit semence pour notre vie, et nourriture sur notre route. Amen.

Actes 10.34-43

34 Alors Pierre prit la parole et dit : « En vérité, je reconnais que Dieu ne fait pas de favoritisme 35 et que dans toute nation celui qui le craint et qui pratique la justice lui est agréable. 36 Il a envoyé sa parole aux Israélites en leur annonçant la paix par Jésus-Christ, qui est le Seigneur de tous. 37 Vous savez ce qui est arrivé dans toute la Judée, après avoir commencé en Galilée suite au baptême que Jean a prêché. 38 Vous savez comment Dieu a déversé une onction de Saint-Esprit et de

puissance sur Jésus de Nazareth, qui allait de lieu en lieu en faisant le bien et en guérissant tous ceux qui étaient sous la domination du diable, parce que Dieu était avec lui. **39** Nous sommes témoins de tout ce qu'il a fait dans le pays des Juifs et à Jérusalem. Lui qu'ils ont tué en le clouant sur la croix, **40** Dieu l'a ressuscité le troisième jour et a permis qu'il apparaisse, **41** non à tout le peuple, mais aux témoins choisis d'avance par Dieu, à nous qui avons mangé et bu avec lui après sa résurrection. **42** Jésus nous a ordonné de prêcher au peuple et d'attester que c'est lui que Dieu a désigné juge des vivants et des morts. **43** Tous les prophètes rendent de lui le témoignage que toute personne qui croit en lui reçoit par son nom le pardon des péchés. »

1 Corinthiens 5.6-8

Vous n'avez vraiment pas de quoi être fiers ! Ne savez-vous pas qu'un peu de levain fait lever toute la pâte ?

7 Purifiez-vous [donc] du vieux levain afin d'être une pâte nouvelle, puisque vous êtes sans levain. En effet, Christ, notre agneau pascal, a été sacrifié [pour nous].

8 Célébrons donc la fête, non avec du vieux levain, le levain du mal et de la méchanceté, mais avec les pains sans levain de la pureté et de la vérité.

Jean 20.1-9

Le dimanche, Marie de Magdala se rendit au tombeau de bon matin, alors qu'il faisait encore sombre, et elle vit que la pierre avait été enlevée [de l'entrée] du tombeau.

2 Elle courut trouver Simon Pierre et l'autre disciple que Jésus aimait et leur dit : « Ils ont enlevé le Seigneur du tombeau et nous ne savons pas où ils l'ont mis. »

3 Pierre et l'autre disciple sortirent donc et allèrent au tombeau.

4 Ils couraient tous les deux ensemble, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau.

5 Il se pencha et vit les bandelettes posées par terre, cependant il n'entra pas.

6 Simon Pierre, qui le suivait, arriva et entra dans le tombeau. Il vit les bandelettes posées par terre ;

7 le linge qu'on avait mis sur la tête de Jésus n'était pas avec les bandes, mais enroulé dans un endroit à part.

8 Alors l'autre disciple, qui était arrivé le premier au tombeau, entra aussi, il vit et il crut.

9 En effet, ils n'avaient pas encore compris que, d'après l'Écriture, Jésus devait ressusciter.

Cantique : Que ne puis-je, ô mon Dieu (Alléluia 45/15) 1,2
https://youtu.be/_1iqcAKYppk

PRÉDICATION

A cette heure-ci, en ce premier jour de la semaine, en Judée, il y a plus de 2000 ans, la bonne nouvelle de la résurrection de Jésus était déjà annoncée joyeusement, glorieusement par Marie. Marie de Magdala, cette femme possédée, selon certaines traditions, et que Jésus avait totalement guérie et libérée. Et après sa guérison, après sa libération, elle était devenue parmi les fervents et fidèles disciples de Jésus. Elle avait accompagné Jésus jusqu'à son agonie, au pied de la croix. Elle était là avec Marie, mère de Jésus, et Jean.

Elle n'avait pas pu embaumer le corps de Jésus son maître, le jour de la sépulture, justement parce que au moment où l'on avait déposé le corps de Jésus dans le tombeau, le jour avait déjà décliné et le soleil était sur le point de se coucher. Et dans le respect du Sabbat, aucune activité n'est plus permise. Et voilà très tôt le matin, le premier jour de la semaine quand il faisait encore sombre, Marie de Magdala était déjà au tombeau pour accomplir son devoir et son dernier geste d'amour pour son maître.

Elle était là bien avant le lever du jour, avant l'éclatement des premiers rayons du soleil. Encore dans le noir dans l'obscurité, et elle était frappée, sidérée, bouleversée par le fait que la tombe soit ouverte et que la pierre était enlevée.

Tout de suite, cœur serré, angoissée, elle repart annoncer aux disciples que Jésus n'est plus dans le sépulcre. Dans son émoi elle a pensé et elle a dit que des gens sont venus voler le corps de leur maître. Quelle tristesse, quelle déception.

Jean focalise son récit sur Marie de Magdala, comme si elle était la seule femme à aller au sépulcre mais dans les autres évangiles, elle était accompagnée par d'autres femmes (Marie, mère de Jacques, et Salomé, précise l'évangile de Marc).

Elle court annoncer aux disciples ce qu'elle a vu : la pierre ôtée, la tombe ouverte, qui lui a fait penser que le corps de Jésus a été enlevé. Et la question conséquente c'est qui peut l'enlever, pourquoi et comment son corps est-il emporté ? Et de-là, le tombeau vide, l'absence du corps de Jésus devient une énigme.

Une énigme qui fait réfléchir, qui fait bouger, qui fait courir et qui fait déplacer tant de l'intérieur que de l'extérieur .

Et je crois que c'est la particularité de l'évangile de Jean.

Dans l'évangile de Matthieu quand les femmes sont arrivées au tombeau, un tremblement de terre a fait déplacer la grosse pierre. Un ange est apparu pour leur dire que Jésus n'est plus là et qu'il est vivant. Et tout de suite elles étaient envoyées annoncer la bonne nouvelle de la résurrection.

Donc la question de Marie de Magdala, quelqu'un a enlevé le corps du Seigneur, n'existe pas dans les autres évangiles.

Dans l'évangile de Jean la question est bien pertinente. Et le tombeau vide reste une énigme qui invite à se recueillir, à réfléchir, à cheminer et à s'interroger.

Et c'est ce que l'évangéliste fait apparaître dans son récit.

Il y a Marie de Magdala qui quitte le tombeau, confuse et court annoncer la nouvelle auprès des disciples.

Ensuite, il y a les deux disciples Pierre et Jean, Jean l'auteur de l'évangile, qui quittent leur demeure et courent vers le tombeau.

Un court plus vite que l'autre, arrive en premier, s'arrête au bord du tombeau, c'est comme s'il s'arrête pour réfléchir, interioriser et mettre des mots sur ce qui est en train de se passer et puis il s'oblige à s'abaisser pour voir et regarder ce qui est à l'intérieur. Et il voit les bandes par terre.

Ensuite, derrière lui, Pierre arrive en courant et entre directement dans le tombeau et comme le premier disciple, il voit les bandes par terre, et le linge avec lequel on a couvert la tête de Jésus, il le voit bien plié et placé non pas avec les bandes mais dans un lieu à part.

Et seulement après que l'autre disciple, arrivé en premier, entre dans le tombeau, il voit et il croit.

Une fois de plus c'est comme s'il est en train de réfléchir et interioriser toutes les paroles et l'enseignement de Jésus, tout ce qui a été dit et écrit sur lui.

Effectivement entre le voir et le croire, il y a un vide, il y a un creux et c'est dans ce vide dans ce creux qu' il y a la place pour la Parole de Dieu.

Ce que les disciples voient, ils les mettent en lien avec ce qui a été dit et puis la foi va se reposer sur ce qui a été dit, sur la Parole.

Et qu'est ce qui a été dit ? Ils recherchent encore à comprendre et à résoudre l'énigme du tombeau vide. Ils n'ont pas encore tout à fait compris ce qui est en train de se passer.

Ils n'ont pas encore bien compris l'absence du corps de Jésus. D'ailleurs c'est ce qui est écrit au verset 9 : « *Car ils ne comprenaient pas encore que, selon l'Écriture, Jésus devait ressusciter des morts.* »

Jusqu'à quand alors cette incompréhension ?

Les deux disciples quittent le tombeau et ils rentrent chez eux avec leur incompréhension, leur question, leur propre interrogation.

Mais Marie de Magdala, elle est toujours là, elle reste à l'entrée du tombeau et elle pleure.

Elle pleure, je crois, non plus sur la mort de Jésus mais sur la disparition de son corps. Notre lecture s'est arrêtée au verset 9 mais à partir du verset 10 jusqu'au verset 18 le récit devient plus intéressant.

L'énigme du tombeau vide commence à être résolue. La tristesse, le chagrin de Marie de Magdala plus tard sera changé et transformé en joie. Comment et pourquoi ?

Quand vous serez à la maison, je vous propose de lire la suite du récit de la résurrection de l'évangile de Jean, et je vous encourage aussi à lire et faire la comparaison entre les différents récit de la résurrection des 4 évangiles.

Marie de Magdala, si nous retournons à l'évangile de Jean, elle aussi comme les deux disciples, elle a sa propre question, et ses propres interrogations. Elle s'est mis en tête que quelqu'un a enlevé le corps de Jésus.

Mais, après, elle s'est penchée pour regarder à l'intérieur du tombeau ; puis elle a vu deux anges assis là où on a déposé le corps de Jésus. Les deux anges lui demande : « *Femme pourquoi pleures- tu ?* »

Et Marie dans sa tristesse et dans son entêtement répond : ils ont enlevé mon Seigneur et je ne sais pas où ils ont mis. En même temps, elle se tourne et elle voit Jésus mais elle ne l'a pas reconnu.

Et Jésus lui demande : femme pourquoi pleures-tu , qui cherches-tu ? Elle ne l'a pas encore reconnu. Elle pense que c'est celui qui s'occupe du terrain, et elle lui dit : si c'est toi qui l'a emporté dis -moi où tu l'as mis et je le prendrai.

A ce point, Jésus n'a plus résisté. Il a vu la profondeur de l'amour de Marie de Magdala pour lui.

Elle persiste dans sa demande, elle s'engage à chercher et à prendre elle-même le corps de Jésus. Dis-moi tout simplement où tu l'as mis et je le prendrai.

C'est à ce moment que Jésus se révèle à Marie en l'appelant par son nom. Et Marie ayant reconnu la voix de Jésus, se tourne et dit : Maître. L'énigme est dévoilée, le tombeau vide ce n'est pas que quelqu'un l'a volé. Le tombeau vide c'est que Jésus-Christ est ressuscité. Et il est vraiment ressuscité.

Sa résurrection a remis debout Marie. Elle n'est plus ni dans le deuil, ni dans le chagrin, ni dans la tristesse. Jésus a essuyé ses larmes et elle repart joyeuse et ressuscitée elle aussi parce que le Christ l'a touchée.

C'est vrai que Jésus n'a pas permis à Marie de le toucher, il a dit, au verset 17, ne me touche pas car je ne suis pas encore monté vers mon Père.

Visiblement, Marie voulait le toucher, l'embrasser. Mais Jésus ne l'a pas permis. Pourtant, lui , le ressuscité, il l'a touchée par son appel et par son envoi.

Il l'a touchée, il l'a ressuscitée par le fait qu'il l'a appelée par son nom. Et une fois ressuscitée il l'envoie vers les autres disciples pour leur annoncer ce qu'elle a vu, ce qu'elle a vécu et ce qu'elle a entendu.

C'est alors que la bonne nouvelle de la résurrection a commencé à être murmurée, entre les femmes d'abord puis, auprès des disciples, puis auprès des juifs, le cercle s'agrandit

puis auprès des grandes et nombreuses nations, et encore la bonne nouvelle de la résurrection de Jésus a traversé le temps.

Et maintenant, si nous sommes ici c'est parce que cette résurrection nous concerne aussi. La résurrection de Jésus, c'est notre résurrection. Le passage de Jésus de la mort à la vie nous fait passer de la mort à la vie aussi.

Il a accepté la mort pour nous, il a accepté de mourir pour nous, et si Dieu l'a ressuscité des morts, c'est pour chacun et chacune de nous. Et Dieu, lui, il attend, il regarde, il voit ce que nous faisons de son don.

Vous savez ce qui a déclenché l'apparition de Jésus à Marie ? Ce qui a fait qu'il s'est révélé à Marie ? C'est quand Marie a dit : ils ont enlevé mon Seigneur. Le mon Seigneur de Marie a fait apparaître Jésus le ressuscité. Jésus s'est révélé parce qu'elle l'a cherché, mais elle ne l'a pas tout de suite reconnu (ce qui explique nos lenteurs à la compréhension, et aussi l'importance de la Parole), elle l'a reconnu seulement quand le ressuscité l'a appelé par son nom.

Ils se sont rencontrés, ils se sentent appartenir l'un à l'autre. Jésus est son Maître , son Seigneur et, elle, elle vit, elle existe pour son Seigneur, et c'est le sens de son envoi et de son appel. Jésus l'a appelée par son nom, et il l'envoie pour être témoin de sa résurrection.

Bien aimés dans le Seigneur, si nous sommes ici c'est parce que nous aussi, nous avons entendu et nous avons reçu cet appel. Oui comme il l'a fait pour Marie le Seigneur nous

appelle par notre propre nom et il nous envoie pour vivre et pour être témoins de sa résurrection.

Oui le Seigneur nous envoie à vivre et à répandre la bonne nouvelle de la résurrection autour de nous.

Oui le seigneur est mort mais il est ressuscité et il est vraiment ressuscité. Il est ressuscité pour nous et notre résurrection doit pouvoir ressusciter beaucoup de ceux qui ont besoin d'être ressuscité autour de nous.

Que chacun et chacune de nous avec l'aide du saint esprit puisse rendre témoignage de la bonne nouvelle de la résurrection chaque jour de sa vie.

Aussi que chacun et chacune de nous puisse témoigner un amour si profond et si sincère comme celui de Marie, au Seigneur car c'est cette qualité, cet élan d'amour que cherche en nous le Seigneur.

Et ce en quoi j'encourage les jeunes catéchumènes, qui essaient d'écrire leur propre confession de foi pour leur confirmation ou pour leur baptême. La confession de foi c'est comme une lettre d'amour que tu écris pour ton Seigneur. Qui il est pour toi, qu'est-ce qu'il a fait pour toi ? Qu'est-ce qu'il attend de toi ?

Vous voyez on se recueille, on réfléchit, on cherche, on pose des questions par rapport à notre relation avec Dieu.

C'est ce que Marie a fait, pour le christ ressuscité ; elle l'a cherché et elle l'a trouvé, parce qu'il vraiment ressuscité.

Christ est ressuscité, il est vraiment ressuscité

Christ est ressuscité, il est vraiment ressuscité

Christ le Christ ressuscité, il est vraiment ressuscité

Et que nous ressuscitions tous avec lui

Amen !

JEU D'ORGUE

Cantique 483: Jésus sort de la tombe

<https://youtu.be/En6kZDc6GUo>

CONFESSION DE FOI (à projeter et à lire ensemble avec la communauté)

En communion avec les chrétiens de tous les temps et de tous les lieux, nous confessons la foi chrétienne :

Je crois en Dieu le Père tout-puissant, créateur du ciel et de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, le Fils de Dieu.

Il est venu vivre parmi nous, il est mort sur la croix, il est ressuscité.

Aujourd'hui et pour toujours, il est avec nous.

Je crois en l'Esprit Saint qui nous rassemble dans l'Eglise et qui nous fait vivre.

Amen.

***Arc en Ciel 251 (3)**

Béniisons tous Dieu, notre Père,

Et Jésus Christ, notre Sauveur.

Béniisons l'Esprit de lumière,

Lui qui habite dans nos cœurs.

Dieu trois fois saint,

fais-nous un jour Franchir

le seuil de ton séjour.

Alléluia, Alléluia !

ANNONCES ET OFFRANDE :

PRIÈRE POUR L'OFFRANDE

Seigneur, avec l'offrande que voici, nous élevons nos mains pour te rendre grâce. Apprend – nous à la partager avec celle et ceux que tu nous a confiés.

Qu'elle contribue pour l'avancement de ton règne.

Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen

INTERCESSION

Jésus, Fils de Dieu, Prince de la vie, nous te prions :
Fais-nous vivre de ta vie ! Que ton Eglise rende fidèlement témoignage à ta
résurrection !

Toi le vivant, nous t'en prions !

Tu es entré dans la vie à travers la souffrance. Viens en aide à ceux qui
souffrent ! **Toi le Vivant, nous t'en prions !**

Dieu vivant, fais-nous ressusciter, dès maintenant, à une vie nouvelle, par le
pouvoir de ton Saint-Esprit !

Toi le Vivant, nous t'en prions !

Bénis sois-tu toi qui écoutes nos prières !

O Christ, Fils de Dieu, Prince de la vie, nous te prions.

Tu nous combles de paix et de joie. Fais-nous vivre de ta vie, fais-nous marcher
comme des enfants de lumière.

Toi le Vivant, Nous t'en prions.

Dans nos difficultés personnelles, dans les problèmes que traversent notre pays
et notre pays monde, apprends-nous à choisir la vie et à tourner le dos à la mort.

Toi le Vivant, Nous t'en prions.

Tu es entré dans la vie à travers la souffrance de ta Passion. Viens en aide à ceux
qui souffrent ; donne ta joie et ta force à ceux qui sont accablés par le deuil, la
maladie, la solitude.

Toi le Vivant, Nous t'en prions.

O Dieu de lumière et de vie, de tout notre cœur et d'un seul élan, dans la
communion de l'Eglise universelle, nous t'adressons la prière que le Christ
Sauveur et Seigneur nous a confiée : *Notre Père qui est aux cieux ...*

**Pour nous préparer à la cène, chantons le cantique 530 (1,2)
Tous nous unis dans l'Esprit. <https://youtu.be/WPXUvVP-bfs>**

Sainte Cène

PRIERE INTRODUCTIVE

Je vous invite à la prière :

Seigneur, dans notre voyage, aujourd'hui, nous nous sommes arrêtés pour ce temps de culte, ce temps de louange, de prière, de méditation. Aujourd'hui nous sommes à Emmaüs.

Si souvent nous avons été aveugles devant les signes de ta présence....

Ce n'est qu'après que nous réalisons que : cette main tendue, cette parole juste, ce geste généreux, ce pardon offert, cette communion vécue, ce sourire d'un étranger ... c'était donc toi !

Seigneur, pardonne notre lenteur à te reconnaître, et notre peur à te répondre.

Que ton Esprit éveille notre esprit à ta présence.

Que ce pain rompu et partagé convertisse notre regard, qu'il parle à notre cœur et qu'il nourrisse notre foi.

Que ce pain rompu nous dise ton corps livré pour nous. Que cette coupe partagée nous dise ton sang versé pour la multitude.

Que ce repas nous annonce le festin où tu nous attends. Amen !

***Arc en Ciel 861 <https://youtu.be/hklTum8kPTo>**

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !

Éternel, ô roi d e s cieux !

L'univers entier de ta gloire est rempli !

Hosanna au plus haut des cieux !

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !

Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna en disant : "Prenez, mangez, ceci est mon corps."

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : "Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l'alliance qui est répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés.

Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père."

PRIERE DE COMMUNION

Père, au moment de nous approcher de cette table, nous faisons mémoire des paroles et des gestes de Jésus-Christ, de sa mort, de sa résurrection, et nous attendons son retour.

Nous recevons de toi ce pain de vie destiné à la nourriture du monde. Nous recevons de toi la coupe d'alliance que tu offres pour la joie du monde.

Tu nous rassembles et nous invites.

Par ton Esprit, renouvelle notre foi afin que ce pain et ce vin soient les signes de la présence de ton Fils parmi nous. Fais toutes choses nouvelles dans nos cœurs et dans le monde. Amen

***Arc en Ciel 592 (2) <https://youtu.be/L9LZUJInFbo>**

Refrain Seigneur, tu es notre joie,
notre vie, notre espérance.
Seigneur, tu es notre joie;
nous ne sommes rien sans toi.

Quand parfois, dans notre vie,
Tout est froid et sans lumière,
C'est vers toi que nous conduit
L'espoir d'être ton ami.

INVITATION A LA CENE

Le Christ nous a rejoints sur notre route, il est là, il chemine à nos côtés. Il nous invite à le retrouver dans le pain rompu et dans le vin partagé. Il préside le repas. Venez maintenant car tout est prêt.

FRACTION – ELEVATION

“Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ.

La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

COMMUNION

PRIÈRE D’ACTION DE GRÂCE :

Rendons grâce au Seigneur et louons-le pour ce repas et communion fraternelle.

Pour ton cheminement à nos côtés, tout au long de nos sentiers, *nous te louons.*

Pour ta Parole dans l’Ecriture qui devient notre nourriture, *nous te louons.*

Pour la grâce de ton repas qui renouvelle notre foi, *nous te louons.*

Apprends-nous maintenant à partager avec nos frères et sœurs cette intelligence de l'Écriture et cette présence de ta Parole. Amen !

Nous pouvons rejoindre notre place

Cantique 471 : À toi la gloire <https://youtu.be/P1qX28DN5zo>

EXHORTATION :

J'ai encore une bonne nouvelle à vous annoncer :

le Christ vient de quitter ce temple.

Le Christ te précède, dans ta rue, dans ta maison, chez tes voisins, tes amis.

Il est le frère, la sœur avec qui tu partages le pain.

Il est le prochain à qui tu tends un verre d'eau. Il est l'étranger qui croise ton chemin.

Il est le pauvre à qui tu donnes ton manteau.

Il est le malade que tu tiens par la main.

Il est le prisonnier dont tu partages le fardeau.

Le Christ t'attend...

BENEDICTION

Que la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, l'amour de Dieu le Père et la communion du Saint-Esprit soient avec vous tous.

Allez en paix pour cheminer avec le Christ ressuscité. Amen !

Moment musical